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Ciudad de México, a 17 de marzo de 2017 

PLENO DEL INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES 

PRESENTE 

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 15, fracción 1 , del Estatuto Orgánico de 

este Instituto, con relación al artículo 23, fracción 11, de la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR), informo a esta H. Pleno sobre la comisión 

realizada los días 27 de febrero al 2 de marzo del presente año, en la Ciudad de 

Barcelona, España, para participar en representación del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (1FT) en el "Mobile World Congress 2017" que realiza el GSMA cada 

año y dentro del cual asistí a diversos foros, conferencias y reuniones bilaterales con 

autoridades gubernamentales y de regulación, operadores internacionales de 

telecomunicaciones, proveedores de equipos y dispositivos, así como con 

desarrolladores de soluciones tecnológicas, cumpliendo con los objetivos de estrechar 

los mecanismos de cooperación y comunicación deiiFT con actores de clase mundial. 

A continuación resumo brevemente las principales actividades realizadas cada día de 

la comisión: 
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LUGAR DE COMISIÓN: Barcelona, España 

FECHA: Del 27 de febrero al 2 de marzo de 2017 

Reunión con directivos de GSMA : Lucas Gallitto, Director de Políticas Públicas para 

Latinoamérica; Brett Tarnutzer, Jefe de Gobierno y Asuntos Regulatorios; Peng Zhao, 

Director de Política de Espectro; Luciana Camargos, Gerente Senior de Política de 

espectro; y delegación deiiFT, con quienes se tocaron temas como: costo del espectro 

en México, licitación banda 2.5, TV white spaces, espectro futuro yred compartida, así 

como anuncio por parte de GSMA para organizar en abril de 2017, un taller en México 

dirigido a industria, legisladores, autoridad hacendaria y SCT para señalar la importancia 

de que los costos del espectro no desincentiven el desarrollo y la inversión en el sector 

telecomunicaciones. 

Visita al booth de AT&T y al de Qualcomrn. 

Asistí a la conferencia: "4G to 5G: Evolution or Revolution?" 

Desayuno con directivos de AT&T: Jhon Stankey, CEO de AT&T Entrentaiment Group; Len 

Cali, SVP Global Public Policy ; Eric Loeb, SVP lnt. Externa! & Regulatoy Affairs ; Karim 

Lesina, VP for EU, CALA and Externa! Affairs; y delegación del 1FT. Temas tratados: 
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Reunión con Christer Tornevik, Director de Seguridad y Sustentabilidad de Ericsson, y 

delegación del 1FT. Temas tratados: Índice de Absorción Específica (SAR) en EUA y las 

Recomendaciones UIT-R EMR e IEC62232. 

Reunión con directivos de Telefónica: Eduardo Caride, responsable regional de 

operaciones de fijo y móvil de Telefónica en Argentina, Perú, Ecuador, Chile, Venezuela, 

Centro América y México; José Juan Haro, Director de Regulación y Negocio Mayorista; 

Carlos López Blanco, Director General de Asuntos Públicos y Regulatorios ; Marian Juste 

Picón, Directora de Posicionamiento Público para América Latina; y delegación del 1FT . 

Temas tratados: agenda regulatoria para el desarrollo de un ecosistema digital 

latinoamericano y las posibles contribuciones por parte de Telefónica, así como la 

preocupación de Telefónica por los altos costos del espectro en México. 

Reunión con representantes de Facebook: Kevin Martín, VP Mobile and Global Access 

Policy; Ben Bartlett, Public Policy Manager; Léster Gorda, LATAM Public Policy

Connectivity and Access SP; y delegación del 1FT, en la que los temas a tratar fueron: 

avances y noticias sobre neutralidad de la red, zero rating, servicios OTT y Express Wi-Fi 

Programme. 

Reunión con representantes de Sprint: John Saw, Chief Technology Officer ; Günther 

Ottendorfer, COO Technology; y miembros de la delegación del 1FT. Temas tratados: 

banda 800 M Hz. 

Visitas a los booths de Ericsson, Telefónica y Cisco. 

Asistí a la conferencia "Policy,the Digital Economy and SG". 

"Año del cenienario de la Promulgación 

de la Constilución Político de los Estados Unidos Mexicanos" 
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Desayuno con Johannes Gungl, CEO de Telecomunicaciones y Servicios Postales en 

Rundfunk & Telekom Regulierungs-GmbH (RTR), Autoridad Reguladora Austriaca para la 

Radiodifusión y las Telecomunicaciones, y miembros de la delegación del 1FT. Temas 

tratados: se explicó la estructura del mercado mexicano de telecomunicaciones, 

particularmente el caso de América Móvil a través de Telmex y Telnor en servicios fijos y 

el de Telcel en móviles, dado que América Móvil participa en el mercado austriaco a 

través de Telekom Austria, así como los alcances e implicaciones de la preponderancia 

para estos operadores de telecomunicaciones; adicionalmente, se habló del despliegue 

de infraestructura en Austria y en México, así como de la posibilidad de estrechar lazos 

de cooperación internacional entre reguladores y organismos regionales. 

Reunión con representantes de Verizon: Kafhleen Grillo, Vicepresidente Senior de Política 

Pública y Asuntos Gubernamentales; Thomas M. Dailey, Vicepresidente y Consejero 

General; Jacquelynn Ruff, VP Gobierno Internacional, Relaciones y Política; Fiona Taylor, 

Director Ejecutivo, Jefe de Políticas Públicas Internacionales; y miembros .de la 

delegación deiiFT. Temas tratados: se habló sobre el desarrollo regulatorio en México y 

tendencias del sector de telecomunicaciones. 

Asistí al Seminario realizado por Ericsson "Sociedad Conectada y nuevas Tendencias de 

Tecnología" en el cual algunos de los temas tratados fueron: la digitalización en 

perspectivas de Suecia; tendencias tecnológicas "como 5G, interne! de las cosas y 

seguridad cibernética, entre otros. 
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Reunión con directivos de GSMA: Sebastián M. Cabello, Director GSMA Latinoamérica; 

Luciana Camargos, Directora de Espectro Futuro, Gobierno y Asuntos Regulatorios y 

Lucas Gallitto, Director de Políticas Públicas, Gobierno y Asuntos Regulatorios; y 

delegación del 1FT. Ternas tratados: modernización regulatoria, tendencia hacia la 

convergencia de las comunicaciones, y costos del espectro en México. 

Reunión con directivos de la empresa Huawei: Bryan Wu, Director LTE TDD Business 

Development; Heng Qiu, Presiden! Wireless Marketing Operation; Antonio Corona 

Rodríguez, VP of Public Affairs & Communications, México Public Relations Department; 

y delegación del 1FT, así como visita al booth. Temas tratados: se habló de las bandas 

de frecuencia del espectro radioeléctrico que permiten transitar hacia la conectividad 

y redes de 5G y el potencial que esta tecnología tendrá para el interne! de las cosas, 

para servicios en nube y de realidad virtual, seguridad y servicios públicos, etc. 

Viceministro General TIC de la Agencia Nacional del Espectro (ANE);Martha Suárez 

Peñaloza, Directora de la Agencia Nacional del Espectro (ANE); Germán Daría Arias 

Pimienta, Director Ejecutivo, Comisión de Regulación de Comunicaciones (CRC); y 

miembros de la delegación del 1FT. Temas tratados: planeación del espectro. 
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Finalmente, asistí a una reunión con Thomas Bertrand, representante de Nokia, y 

miembros de la delegación del 1FT. El tema tratado fue la prospectiva regulatoria de 

corto plazo, particularmente en preponderancia. 

A t e n 1a m e n t e, 

ADOLFO CUEVAS TEJA 


COMISIONADO 
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